



POLICIACA

ASESINAN A MEZCALERO EN LA SIERRA SUR

El empresario mezcalero de San Luis Amatlán, Román G. R., perdió la vida este viernes en un ataque armado sobre la carretera Xitlapehua-Miahuatlán

INFORMACIÓN 1G

NACIONAL

INTENSA LLUVIA Y GRANIZADA INUNDAN LA CIUDAD DE PUEBLA

Una intensa lluvia acompañada de fuertes vientos y granizo, inundó este viernes varios puntos de Puebla capital; se reportan apagones y caída de árboles

INFORMACIÓN 11A

IRRITACIÓN DE TURISTAS Y EMPRESARIOS

Por bloqueo de S-22, cancelan seis vuelos

Más de mil 600 pasajeros afectados por toma del Aeropuerto

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ

Debido a la toma del Aeropuerto Internacional de Oaxaca por maestros de la Sección 22, en la terminal aérea se reportó la demora de dos vuelos nacionales e internacionales y se cancelaron seis, lo que causó el malestar en turistas que visitan la entidad.

El administrador del Aeropuerto, Juan Pablo García-Luna Gutiérrez, reportó que fueron un total de 1 mil 665 personas afectadas; mientras tanto, pasajeros que tenían vuelos programados durante la mañana de este viernes, tuvieron que caminar para llegar a la entrada del aeropuerto.

Varios turistas manifestaron su inconformidad por esta acción de protesta, ya que, aunque respetaron la movilización magisterial, este hecho les dejó mal sabor de boca.

“Es difícil que regrese con estas situaciones, por-



■ Miles de turistas fueron afectados por el bloqueo de la Sección 22 en el Aeropuerto de Oaxaca; al menos seis vuelos fueron cancelados.

que yo ya tenía un vuelo programado y estoy preocupado, y aunque este destino es bonito, esto ya no me gustó”, expresó un turista que con maleta en mano buscaba llegar a la terminal aérea para regresar a la Ciudad de México y después viajar a Brasil, de donde es originario.

Ke vyn Rosas consideró que los maestros no deben afectar a quienes usan de las terminales aéreas, de las líneas de autobuses y de las carreteras.

Y es que, con esta protesta, hombres y mujeres

tuvieron que cargar sus equipajes desde el cruce de la carretera 175, en donde los dejó el taxi.

Asimismo, personas que viajaron por planes de negocios a la entidad oaxaqueña, vieron entorpecidas sus actividades y dijeron que las pérdidas económicas son muchas con este tipo de manifestaciones.

La administración aeroportuaria indicó que los vuelos que resultaron demorados, fueron con destinos a la Ciudad de México y Guadalajara.

En tanto, los vuelos cancelados corresponden a los destinos de Ciudad de México, Guadalajara y Tijuana, en diferentes líneas.

Y es que, el bloqueo de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se retiró alrededor de las 12:30 de este día cuando recibieron las indicaciones de su dirigencia que ya tenían la tercera respuesta a sus demandas de parte del gobierno estatal.

INFORMACIÓN 4A



■ El incendio forestal en Tepelmeme Villa de Morelos, ha consumido más de 2 mil 700 hectáreas de bosque.

EL TIEMPO ES VITAL, PERO...

	Oaxaca	Nacional
Detección	3:25	0:47 hrs
Llegar al fuego	13:06	2:55 hrs
Duración incendio	94:34	24:01 hrs
Sup. afectada	581.88 has	71.53 has

Fuente: Conafor

Lento y deficiente combate a incendios

PEDRO SILVA ALANIS

Los incendios forestales no dan tregua a Oaxaca; entre el 14 y 16 de mayo se llegaron a registrar hasta 24 conflagraciones activas; el domingo 19 se amaneció con 27 pero ya ayer se encontraban tres activos, sin embargo, el más grave cumple 21 días y hasta este viernes por la tarde había consumido 2 mil 700 hectáreas de bosque en los parajes Mahuizapam, Tequelite, La Mesa, El Portillo y El Paredón, en Tepelmeme Villa de Morelos, en la Mixteca oaxaqueña.

Sin embargo, de acuerdo con el Monitor de tarje-

ta diaria de incendios de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), en la entidad exterminar un incendio necesita tres veces más tiempo que en el resto del país; en Oaxaca liquidar el fuego en el bosque emplea más de tres días y seis horas en promedio.

De diversos informes oficiales de la propia Conafor y del gobierno federal se desprende que en Oaxaca el ataque a los incendios forestales ha sido poco oportuno, tardío y lento; casi necesita cuatro veces más tiempo para llegar al lugar del percance comparado con otros estados. Ello implica el actuar de entes como Conafor y la Comisión Estatal Forestal (Coesfo).

INFORMACIÓN 3A

OPINIÓN

COMENTARIO PEDIÁTRICO

ALEJANDRO VÁSQUEZ HERNÁNDEZ

LA HOJA BLANCA

JORGE E. MARTÍNEZ GRACIDA B.

EL CALLA'O

EL PROBLEMA DE XÓCHITL ES QUE LA RODEAN DE PURA ESCORIA

EDICIÓN: 24 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



ELECCIONES 2024

CONVOCA CLAUDIA SHEINBAUM SALIR A VOTAR EL 2 DE JUNIO

“Naucalpan va a tener lo que necesite cuando sea presidenta de la República”, dijo Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” (Morena, PT y PVEM) a la Presidencia de México, durante su visita al Estado de México, donde convocó a las y los mexicanos a salir a votar para consolidar el triunfo de la 4T el próximo 2 de junio. **(11A)**

APOYARÁ XÓCHITL GÁLVEZ A ZONAS INDÍGENAS

En un encuentro con pueblos indígenas en Atlacomulco, Estado de México, la candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que durante su gobierno regresarán el Fondo de Infraestructura para Pueblos Indígenas, la construcción de Universidades Interculturales y el apoyo al campo, que quitó el Gobierno Federal actual. **(8A)**

POLICIACA

INVESTIGAN PRESUNTA AGRESIÓN A CANDIDATA DEL PT EN COSOLAPA

INFORMACIÓN 1G

ARTE Y CULTURA

MACO: EN PODER DE LA SECULTA; CON PROBLEMAS Y SIN DIRECTOR

INFORMACIÓN 3E



VOTA POR QUIEN QUIERAS, PERO VOTA



El esfuerzo constante, no la fuerza ni la inteligencia, es la clave para desbloquear nuestro potencial"

Winston Churchill

COLUMNA HUÉSPED FRENTE POLÍTICOS

1. Insubordinación. Focos rojos en el INE, pues el ala cordovista no reconoce el liderazgo de Guadalupe Taddei, la consejera presidenta. Es la responsable legal y administrativa del organismo, pero poco importa a las consejeras Dania Ravel, Claudia Zavala y Carla Humphrey, quienes tomaron el control del área de Comunicación, que depende directamente de presidencia. En un franco desacato, a Humphrey, el encargado del despacho, Iván Flores, le reporta diariamente. Romper la cadena de mando preocupa, pues es ignorar la jerarquía de quien llegó a liderar por méritos propios, no gracias a una élite. Ya supérenlo. Por el bien de todos.

2. Del dicho al hecho. La gobernadora Marina del Pilar Ávila anunció un fideicomiso de 500 millones para los policías de Baja California. Promete seguridad social para unos 6 mil agentes. Desde seguro de vida hasta prótesis, suena a un buen paquete, ¿no? Pero, ¿dónde estaba todo este apoyo antes?

3. Desbordada. La alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, enfrenta una crisis mientras la ciudad amanece con casi medio centenar de gasolineras cerradas. El bloqueo de la planta de Pemex, en Rosarito, llevado a cabo por residentes de colonias como La Morita y Maclovio Rojas, ha paralizado el suministro de combustible.

Los manifestantes exigen que el gobierno estatal, que vendió terrenos ahora disputados por ejidos, resuelva el problema. Las autoridades locales intentan gestionar la crisis mientras esperan la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien es visto como la última esperanza para resolver el conflicto.

4. Buenos para nada. A petición del Senado, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informó que desde 2019 hasta 2023 se ha registrado una reducción del 99% en el bloqueo de carreteras. Esto parece un chiste de mal gusto, especialmente cuando los transportistas siguen enfrentando altos niveles de inseguridad y costosos peajes, problemas que la SICT se sacude de encima diciendo que son responsabilidad de la Guardia Nacional y no suya. Claramente, Jorge Nuño Lara, actual secretario de Comunicaciones y Transportes, prefiere esquivar responsabilidades en vez de asumirlas. Pero de eso a mentir...

5. Preocupante. Jaime Rivera, consejero del INE, admitió que el reclutamiento de capacitadores y supervisores electorales ha sido un problema, especialmente en Mexicali, Playa del Carmen y Aguascalientes. Durante una entrevista para Grupo Imagen, Rivera explicó que estos distritos, con sus altos niveles salariales, han visto una mayor rotación. Los salarios netos de un capacitador y un supervisor electoral, que apenas superan los 12 mil y 15 mil pesos, respectivamente, no son competitivos. Existe la necesidad urgente de ajustar las políticas de contratación y compensación para asegurar la eficiencia. El suministro de combustible, es la democracia.

#ASÍLO TUITEARON



Felipe Calderón
@FelipeCalderon

Desconocía que la gente iría a ver "gratis" al grupo Bronco. Es difícil que un evento así pase desapercibido para las autoridades de Protección Civil en Nuevo León. Sabían éstas de la posibilidad de tornados que anunció el Servicio Meteorológico Nacional? Tomaron alguna medida? Avisaron a los organizadores?



Sergio Sarmiento
@SergioSarmiento

Al hacerse la víctima por el homicidio del niño Dante Emiliano el presidente López Obrador exhibe la conducta de un paranoico narcisista.



Pascal
@beltrandelrio

Le recuerdo al presidente López Obrador que el asesinato de un mexicano en el extranjero es un delito para la legislación mexicana y el homicidio de Orión debiera ser tratado como tal (art 4. CPF) O ¿cuál es la diferencia con el caso del Walmart en El Paso en agosto de 2019?



SÍGUENOS EN REDES

Búscanos como @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



PUBLICIDAD Y VENTAS:
951 101 8891
ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

INTEGRANTES DE LA SECCIÓN 22 DEJAN ENCERRADO A MARIO DELGADO, DIRIGENTE NACIONAL DE MORENA.

El magisterio está dividido entre prianistas y morenistas, ahora los que hacen su desmadreee son los maestros del PRIAN, ya que pasen las elecciones se calman, pero ya mientras afectan a los ciudadanos que trabajan.

Neptali Ajabis Zehcnas

Muy bien, que sufra lo que el pueblo sufre, ahí déjenlo hasta después de las elecciones.

I.s. Mendoza

A todo esto hay un interés, se acuerdan de Ester Gordillo, ella ponía y quitaba a quien quería y mandaba a tapar todo si no accedían a su petición utilizan al empleado para cubrirse ALGÚN PARTIDO POLÍTICO ESTÁ METIDO EN ESTO.

Froylan Torres

Cada año es lo mismo, flojos quieren ganar el 100 por ciento y trabajan muy poco tiempo, ya dejen crecer a Oaxaca.

Lety Hdez

#LAFOTODENUNCIA



IGNORAN FOCO DE INFECCIÓN

Vecinos reportan la indiferencia ante el reporte que realizaron al servicio y de limpieza y de paso al Comvive para recoger la basura que se acumula en las calles.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!

951 153 7210

el **IMPARCIAL**
El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXIX / NO. 26,922

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

GONZALO CARRERA PINEDA
JEFE DE REDACCIÓN

DIRECTORIO EXTENDIDO
www.imparcialoaxaca.mx/directorio



EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.,
Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca;
Tel: (951) 516 2812 - 501 8300
Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540
Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113
Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.
REPRESENTANTE EN LA COMX:
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.
Luz Savinión 13 Piso 6
Col. del Valle, CDMX. CP. 03100.
Teléfono: (55)5340-2450.

Crean un 'nanoasesino' inteligente de aceite de canela capaz de acabar con bacterias

AGENCIAS

Un equipo de investigadores de la Universitat Politècnica de Valencia (UPV) y del CIBER de Bioingeniería, Biomateriales y Nanomedicina (CIBER-BBN) ha desarrollado un 'nanokiller' ('nanoasesino') inteligente basado en un componente del aceite esencial de canela (cinamaldehído) para utilizarlo como agente antimicrobiano.

Hasta el momento, el nuevo nanodispositivo ha mostrado una gran eficacia contra microorganismos patógenos como Escherichia coli, Staphylococcus aureus y Candida albicans y se podría aplicar para la eliminación de patógenos presentes en alimentos, aguas residuales y en el tratamiento de infecciones noso-

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



comiales, que son las que se adquieren durante estancias hospitalarias.

En el caso de la Escherichia coli, la mayoría de cepas son inofensivas, si bien hay algunas que pueden provocar cólicos abdominales intensos o diarrea aguda y vómitos, ha informado este jueves la UPV.

En el caso de la bacte-



ria Staphylococcus aureus, sus efectos pueden ser infecciones cutáneas, infecciones en el torrente sanguíneo, osteomielitis o neumonía y la Candida albicans es un tipo de hongo que puede encontrarse en diferentes fluidos biológicos, provocando infecciones como la candidemia o la candidiasis invasora.

#EFEMÉRIDES

- 1911. Renuncia a la Presidencia de la República el general Porfirio Díaz, quien se mantuvo en un mandato prolongado por casi treinta y un años.
- 1925. Nace Rosario Castellanos Figueroa, escritora y diplomática.

#DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 16.19	\$ 17.17
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 17.84	\$ 18.37
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 12.21	\$ 12.22

LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL

Editor: Pedro SILVA ALANIS / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172

B

Se organizan vecinos de Díaz Ordaz, Xochimilco, La Cascada y Rincón del Acueducto y el Colectivo Sostenibilidad Hídrica y Ambiental

CONVOCAN A MEGA TEQUIO

AL MENOS 96 DESCARGAS DE AGUAS NEGRAS AL RÍO SAN FELIPE

LISBETH MEJÍA REYES
FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

Ante la contaminación que persiste en el afluente, debido a al menos 96 descargas de aguas negras, fugas del colector y desechos arrojados en su cauce, así como por los riesgos que se prevén por la temporada de lluvias, cuatro colonias de la capital convocan a un mega tequio para retirar la maleza y desechos del río San Felipe.

El río es uno de los cuatro que atraviesa la ciudad (junto al Salado, el Atoyac y el de Jalatlaco), pero que se encuentran contaminados.

La actividad será este domingo 26 de mayo, a partir de las 7 horas, teniendo como punto de reunión en la esquina de Porfirio Díaz y calzada Héroes de Chapultepec y está dirigida a toda la población de la ciudad de Oaxaca, explicaron representantes de los comités de vida vecinal de las colonias La Cascada, Rincón del Acueducto y Díaz Ordaz, así como del barrio de Xochimilco.

“El objetivo de este tequio es limpiar el cauce del río, quitar los residuos sólidos, quitar la maleza que no corresponde al río y sacar un poco de tierra



Desazolvar el cauce del río San Felipe, vital para la zona norte de la ciudad.

que se ha ido acumulando para que en algún momento en que baje el agua el acude esté limpio y pueda ingresar fácilmente a lo que ya está entubado”, señaló Arlett Escamilla Villanueva, presidenta de la colonia Díaz Ordaz.

Aunque se trabajará solamente en el tramo que corresponde a tales colonias, los convocantes explicaron que otra de las intenciones es que más colonias y habitantes de la parte alta del río también colaboren en el saneamiento. Por ejemplo, los del Ejido Guadalupe Victoria y la agencia San Felipe del Agua, pero que a su vez se involucre toda la población de la capital.

Escamilla recordó que como vecinos han realizado varios tequios durante el año en los últimos 12 años, pero que ahora se pretende involucrar a más habitantes como una manera de recuperar la

relación con este río donde aún se observan el nacimiento del agua y fauna endémica. Pero ahora está muy contaminado con descargas de aguas negras y fugas del colector y por lo cual es urgente rescatar.

“Ahí hay un colector de aguas negras justo donde el (hospital del Instituto Mexicano del) Seguro Social, pero el Seguro argumenta que no es de ellos. A quien le corresponde ver si es o no, es a la autoridad y tomar cartas en el asunto para que se componga”, detalló.

Además de que el colector construido por el gobierno estatal ya presenta fugas. Escamilla recordó que hace poco más de 2 años junto con otra organización se detectaron 96 descargas residuales que caen directo al río y que se ubican desde el Ejido Guadalupe Victoria hasta la calzada Porfirio Díaz. Ante ello, también llamó a



Vecinos convocan a un gran tequio en favor del río San Felipe.

las autoridades correspondientes a resolver el problema.

Con este tequio se quiere evitar que se forme un “tapón” y se desborde el afluente, explicó Gerardo

Cruz Chávez, encargado de gestión social del colectivo para la Sostenibilidad Hídrica y Ambiental, que también se sumó a esta convocatoria.

Hace dos años el ayun-

tamiento hizo y convocó a un mega tequio, pero desde entonces no ha habido otra actividad de su parte, en especial por la temporada de lluvias, remarcaron los convocantes.

LISBETH MEJÍA REYES
FOTOS: ADRIÁN GAYTÁN

PARA EL tercer año de la administración municipal y después de que en 2022 y 2023 hubo varios retrasos, el ayuntamiento de Oaxaca de Juárez prometió celeridad en la obra pública del ejercicio fiscal 2024.

Judith Carreño Hernández, encargada del despacho de la presidencia municipal, aseguró que además de la realización en tiempo y forma, se están priorizando obras en las agencias municipales y el casco municipal, con base en las propuestas. “Cada agencia tiene su priorización”, apuntó.

Hace una semana, el ayuntamiento capitalino emitió las primeras licitaciones públicas estatales, en las que se contemplan algunas obras en la cabecera municipal y agencias. A decir de Judith Carreño Hernández pronto se emitirán otras convocatorias.

En este año se contempla nuevamente una obra de rehabilitación de la red de agua potable en la calle Panorámica del Fortín,

Extienden hasta agosto la remodelación de la Central

en donde tras un acta circunstanciada y demoras se dio por concluida la obra. Sin embargo, la encargada aseguró que “es una situación que estamos revisando, pero lo que correspondía a la obra (del 2023) se concluyó.

De acuerdo con el Sistema de Información para la Planeación del Desarrollo de Oaxaca (Sisplade), para este ejercicio fiscal el ayuntamiento recibirá 186 millones 410 mil 306 pesos para obra pública, como parte de los recursos federales del ramo 33 fondo III y que corresponden a la vertiente del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM).

Este monto es casi 10 millones de pesos más que en 2023, cuando le fueron asignados 175 millones 910 mil 7 pesos.

Sin embargo, de los más de 186 millones solo se podrán emplear alrededor de 181 en las obras, pues el resto (unos 5 millones

y medio) son para gastos indirectos.

REMODELACIÓN EN LA CENTRAL, AL 60 POR CIENTO

Sobre la obra de la Federación en la zona de pan y comedores del Mercado de Abasto Margarita Maza de Juárez, se prevé que ahora concluya en agosto.

El avance de los trabajos que iniciaron en febrero del 2023 es actualmente del 60 por ciento, según lo que le informó la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) al ayuntamiento.

En esta obra de la también conocida como Central de Abasto, cientos de locatarios y locatarias han denunciado irregularidades como la reducción de espacios de sus locales, constantes cambios de planos y demoras.

Carreño Hernández aseguró que estos problemas se están dialogando con la Sedatu y los locatarios para solucionarlos.



Locatarios en las obras de remodelación en la Central de Abasto.

Ratifican a encargado de la agencia en San Martín

En sesión extraordinaria virtual, el cabildo avaló la designación de Marcos Antonio Martínez Osorio

LISBETH MEJÍA REYES

ESTE VIERNES, durante una sesión extraordinaria virtual, el cabildo de Oaxaca de Juárez aprobó nuevamente el nombramiento del ciudadano Marcos Antonio Martínez Osorio como encargado del despacho de la agencia de San Martín Mexicápam.

Martínez Osorio estará en el cargo del 17 al 30 de mayo, según el acuerdo del cabildo. Esto luego de que el la ciudadana Azucena Hernández, quien fungía



Calles de la agencia municipal de San Martín Mexicápam.

como agente de San Martín, participa en el proceso electoral como dirigente del partido Movimiento Unificador de Jóvenes en el Estado y sus Regiones (MUJER). Además de aspirar a una diputación por el mismo partido.

El nombramiento de Marcos Antonio como encargado del despacho ya se había realizado el pasado 18 de abril, en la sesión ordinaria. Aunque para

entonces era por un periodo de 28 días, mismos que ya concluyeron.

La designación de este cargo temporal se da en medio del proceso electoral por el que en la ciudad de Oaxaca y a nivel nacional se renovarán presidencias municipales, diputaciones locales y federales, senadores y la presidencia del país. Además de la renovación de gobernadores en algunas entidades.

LÍNEA DE ATENCIÓN
951 125 3566

Si te encuentras en una situación de EMERGENCIA, recibe asesoría legal y psicológica vía telefónica o WhatsApp



LÍNEAS DE EMERGENCIA
Disponibles las 24 horas del día



Oaxaca de Juárez
Patrimonio cultural de la humanidad
2022 - 2024

Por una vida, libre de violencia.

SÚPER DEPORTIVO

Editor: Diego MEJÍA ORTEGA/ Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ

superdeportivo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3175

C



El Juego de Estrellas 2024 se jugará cuando más a nueve episodios sin extrainnings.

LIGA MEXICANA DE BESIBOL

BRILLARÁN EN EL JUEGO DE ESTRELLAS

AGENCIAS

La Liga Mexicana de Beisbol celebra el Juego de Estrellas, una pausa a prácticamente media campaña, en la que se reúne lo mejor del circuito de verano que en este caso, desplegarán toda su calidad en el Estadio Beto Ávila del Puerto de Veracruz.

La expectativa es muy alta, pues aparecerán estrellas como tal vez nunca ha ocurrido. Nombres como

El encuentro entre lo más selecto de la Zona Sur y Zona Norte se disputará a partir de las 18:55 horas

Trevor Bauer, Robinson Canó, Didi Gregorius o Chris Carter son solo algunos de los nombres.

El Juego de Estrellas 2024 de LMB, se disputará el sábado 25 de mayo a las 18:55 horas, entre lo más selecto de la Zona Sur y Zona Norte de la LMB.

La Liga Mexicana de Beisbol (LMB) informa que, para resguardar la integridad de los lanzado-

res, el Juego de Estrellas 2024 se jugará cuando más a nueve episodios.

En caso de empate, no se jugarán entradas extra y esa sería la pizarra final.

Este Juego de Estrellas 2024, será la edición número 90 del también llamado Clásico de Media temporada y se ha convertido en un evento sumamente arraigado a la pelota en México.

La primera ocasión que

se dio este enfrentamiento, fue el 29 de agosto de 1939 en el extinto Parque Delta de la Ciudad de México, donde Estrellas de Oliveros derrotó por 1-0 a Estrella Carmona en 11 innings.

La última edición se celebró el 19 de junio en el Estadio Centenario 27 de febrero, donde la Zona Sur ganó el Juego de Estrellas en el 2023, imponiéndose por 2-1 a la Zona Norte.



Los de Milton Keynes tuvieron dificultades en las prácticas que fueron dominadas por Ferrari.

Red Bull muestra poco optimismo para GP de Mónaco

Checo Pérez anticipó que será otro fin de semana complicado, como el que vivieron la semana pasada en Imola

AGENCIAS

LA ACTIVIDAD del Gran Premio de Mónaco comenzó este viernes y los pilotos de Red Bull no pudieron ocultar su falta de optimismo de cara a la octava carrera de la Temporada 2024 de la Fórmula 1. Los de Milton Keynes una vez más tuvieron dificultades en las prácticas libres, en las cuales Lewis Hamilton y Charles Leclerc dominaron.

Al respecto, Sergio "Checo" Pérez anticipó que será otro fin de semana complicado, como el que vivieron la semana pasada en Imola, donde solo Max Verstappen pudo compensar para quedarse con la pole position y una victoria apretada ante Lando Norris. "Será un fin de semana difícil; estamos teniendo problemas para librarnos de nuestras limitaciones".

"Veremos qué podemos hacer esta noche. Usamos una configuración diferente en cada auto y no sé cuáles fueron los proble-

mas de Max hasta que lo informemos", declaró el mexicano tras las prácticas libres. Checo enfatizó que hay mucho que analizar de cara a la clasificación este sábado.

"Debemos revisar muchas cosas; el ritmo en tandas largas parece estar mejor, pero deberemos esperar y ver cuál será nuestro rendimiento mañana", y reconoció que Ferrari se perfila como el rival más fuerte en el principado, por lo que mostraron en los entrenamientos.

"Se vieron fuerte y cuando necesitaban la vuelta se veía rápido y fácil. No están batallando con sus neumáticos tampoco. Tenemos varios aspectos en los que debemos mejorar por la noche y ojalá nos pueda poner de regreso en la pelea", finalizó Pérez Mendoza.

Mónaco es uno de los circuitos más prestigiosos y antiguos de la Fórmula 1, pero también de los más estrechos, por lo que será vital que Checo tenga una buena qaly para pelear por el podio; de lo contrario, tendrá muchos problemas para rebasar.

"Parece que estamos un poco lejos, pero lo daremos todo en la clasificación. ¡Vamos con todo!", escribió el tapatío en redes sociales.



El Mallorca decidió no renovarle y, ni siquiera, le ofreció una oferta de renovación.

Mejora posición de Guerreros en Zona Sur

La novena zapoteca tuvo una buena actuación en Quintana Roo al quedarse con la serie por barrida ante Tigres

TEXTO Y FOTOS: LEOBARDO GARCÍA REYES

LUEGO DE 36 juegos y tras la salida del estratega José "Tony" Valentín, Guerreros de Oaxaca mejoró sus actuaciones colocándose con 18 triunfos y 18 descabros para colocarse en el sexto lugar de la Zona Sur.

La novena zapoteca tuvo una buena actuación en Quintana Roo, al quedarse con la serie ante Tigres y por barrida, fue durante el desarrollo de la serie que la directiva oaxaqueña dio a conocer la salida del manager, dejando está en manos de los auxiliares de Valentín.

Oaxaca se encuentra ahora en el sexto lugar de la zona empatado con Conspiradores de Queré-

EL DATO

Guerreros regresa a las acciones el martes 28 de mayo, recibiendo a Dorados en las instalaciones del parque Lic. Eduardo Vasconcelos

taro, que tiene los mismos números, la liga se suspende este fin de semana para permitir el desarrollo del Juego de las Estrellas en Veracruz.

Esto dará la oportunidad para que la directiva de a conocer la contratación de un nuevo manager, así como para que el equipo mantenga su preparación.

Guerreros regresa a las acciones el martes 28 de mayo, recibiendo a Dorados, serie que se prolongará hasta el jueves en las instalaciones del parque Lic. Eduardo Vasconcelos de esta ciudad de Oaxaca, las actividades darán inicio a partir de las 19:00 horas, esperándose que la presencia de la



Guerreros de Oaxaca ganó su primera serie por barrida.

STADING				
Zona Sur				
EQUIPOS	G	O	PCT	DIF
1.- México	29	7	.806	-
2.- Yucatán	22	14	.611	7.0
3.- Tabasco	20	16	.556	9.0
4.- Puebla	20	16	.556	9.0
5.- Querétaro	18	18	.500	11.0
6.- Oaxaca	18	18	.500	11.0
7.- León	17	19	.472	12.0
8.- Veracruz	16	19	.457	12.5
9.- Quintana Roo	10	26	.278	19.0
10.- Campeche	9	26	.257	19.5

afición en las gradas sea importante para motivar al equipo a dar su mejor esfuerzo.

La novena norteña tiene

marca de 14 triunfos por 22 descabros, y espera que en la Verde Antequera su promedio de victorias pueda mejorar.

Preparan oferta para El Vasco en México

AGENCIAS

JAVIER AGUIRRE terminará este fin de semana su vinculación con el Mallorca, pero no le va a faltar trabajo. El club balear decidió no renovarle y, ni siquiera, le ofreció una oferta de renovación. No se sabe, de todas formas, si la hubiera aceptado, porque El Vasco tenía y tiene otras miras.

La más probable, aunque no segura, es la de volver a México. Su país lo quiere cerca y el presiden-

te de la Federación Mexicana de Fútbol, "La Bomba" Rodríguez, le ofrecerá en breve una oferta jugosa: ser el manager general de la Selección mayor, con responsabilidades sobre todo el fútbol del Tri, inferiores incluidas, y con miras altas: un cargo de contenido amplio y con mucha responsabilidad que, por ahora, no derivaría en el banquillo, sino en una posición más ejecutiva.

La oferta se concretará en los próximos días.



LIMÓN Y PEPINO

Este cítrico es un aliado perfecto en la lucha contra las manchas, gracias a su alto contenido de vitamina C. Combínalo con el pepino, que hidrata y reduce la inflamación, y tendrás un poderoso cóctel para combatir el acné y el paño.

Editora: Yadira MATÍAS / Diseñador: Ricardo SIERRA

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

D

Se extendió la invitación a los rotarios que conforman y han conformado el Club a través del tiempo.



RECONOCEN LABOR POR LA SOCIEDAD

Celebran 39 aniversario del Club Rotario Oaxaca Antequera

Los rotarios e invitados especiales disfrutaron de una amena velada en la que reiteraron su compromiso hacia los oaxaqueños

FOTOS: RUBÉN MORALES

Este mes de mayo, el Club Rotario Oaxaca Antequera cumplió 39 años realizando una gran labor altruista en el estado, por esta razón se llevó a cabo una sencilla sesión el pasado sábado 18 de mayo en un conocido restaurante de esta capital.

Para tal efecto también se extendió la invitación a los rotarios que conforman y han conformado el Club a través del tiempo.

Durante la velada disfrutaron de una rica cena, mientras convivían y reiteraban el compromiso del Club con la sociedad oaxaqueña, en especial, Domi Gómez, presidenta del Club Rotario Oaxaca Antequera, habló del importante camino que han recorrido.



Domi Gómez, presidenta del Club Rotario Oaxaca Antequera y Olguita Devlyn, de Rotary Internacional.

Aquí estuvieron presentes Irving Ríos, Patricia Payares, Fernando Ríos, Luis Fernando Ríos, Alfredo Jiménez Orozco, David Chicatti, Sonia Avenda-

ño, Lucy Tere Bovadilla y Oscar Silva.

Como invitada especial estuvo Olguita Devlyn de Rotray Internacional, la cual impartió una plática

sobre los antecedentes y perspectivas de Rotary, además de compartir parte de su experiencia de vida de pertenecer a Rotary.



Sandra Palacios, Jeannette Bustamante, Debby Niño de Rivera, Lety Vásquez y Ofé Amaya.



Lupita Hernández, Manuel Matadamas, Lisa Cruz, Vanessa Pérez, Chely Sumano, Joi Cortés, Mario Zárate, Carlos Muñoz, Rubí Hernández, Karen Muñoz y Karla Muñoz.

FOTOS: RUBÉN MORALES

El lente de Estilo Oaxaca, en su recorrido diario por los sitios más concurridos de esta Verde Antequera, pudo captar hermosas reuniones en donde sobresalió el sentimiento de amistad que se tienen.

Ese fue el caso de las amigas Sandra Palacios, Jeannette Bustamante, Debby Niño de Rivera, Lety Vásquez y Ofé Amaya, quienes, mientras desayunaban compartían ese bello sentimiento que las une.

Por otro lado, maestros de un jardín de infancia en la colonia Reforma, una escuela alternativa que se llama "Yo soy Idea" se reunieron para celebrar el día del maestro con un desayuno en conocido restaurante de esta ciudad.

Durante la reunión hubo regalos y reflexiones motivacionales, al mismo tiempo que cultivaban su amistad. ¡Enhorabuena!



Muchas felicitaciones recibió la quinceañera de sus seres queridos.



Los invitados disfrutaron de una velada muy especial.

Inicia Bianca Michelle la edad de las ilusiones

La quinceañera lució y hermoso y elegante vestido y fue acompañada por sus guapos chambelanes

FOTOS: CORTESÍA

La jovencita Bianca Michelle cumplió quince años y lo festejó en grande. La quinceañera lució un hermoso y elegante vestido y fue acompañada por sus guapos chambelanes.

Sus papás organizaron para ella una bella y emotiva misa para dar gracias a Dios por permitirle a su

pequeña celebrar este día.

Luego de la misa ella y sus invitados continuaron con el festejo en una espléndida recepción en donde los invitados disfrutaron de un banquete muy especial preparado para la ocasión, así como un emotivo acto social en donde la quinceañera fue la protagonista.

¡Muchas felicidades!



Muy felices estuvieron las invitadas por esta espléndida reunión.



Bianca Michelle fue la protagonista de esta mágica noche.

RETIRO ENCUENTRO CON JESÚS, EL HIJO

CASA DEL DIVINO PASTOR REFORMA 704-A

** Fecha: sábado 25 de mayo 9:00 a.m. (se puntual y ya desayunado) y domingo 26 salida: 5:00 p.m.

** Costo \$700.00 por persona, Incluye: materiales para el retiro, 4 alimentos, 1 noche de hospedaje, café y galletas.

** Llevar biblia o nuevo testamento, cuaderno para notas, lapicero y artículos personales para tu estancia.

** Inscripciones: Oficina del Templo de la Compañía en horario de lunes a viernes de 10:00 a.m. a 3:00 p.m. Mayores informes al teléfono (951) 5162125

** Quienes se inscriban pagando en la secretaría del Templo a más tardar viernes 17 de mayo a las 6:00 p.m. solo pagaran un total de \$630.00 pesos.





La lectura es placer, conocimiento,
emoción, enajenación”
Fernando Trueba



En torno a
él persiste el
conflicto laboral
entre Amigos del
MACO y sus ex
empleados

TEXTO: LISBETH MEJÍA
FOTOS: ADRIÁN GAYTÁN

Sin fecha para su reapertura ni datos sobre el monto que se le asignará para su operación, este jueves el Museo de Arte Contemporáneo de Oaxaca (MACO) pasó finalmente a las manos de la Secretaría de las Culturas y Artes (Seculta), como informó la Consejería Jurídica del gobierno estatal, que hasta antes de ello tenía en su poder el museo.

La Consejería había recibido inicialmente el museo (incluidas sus colecciones y demás patrimonio) de la Asociación Amigos del MACO, tras la finalización del contrato de comodato entre esta y el estado.

Hasta ahora, la Seculta no ha respondido lo que procederá para reabrir el museo, ubicado en la calle Macedonio Alcalá 202, en el centro de la ciudad de Oaxaca. EL IMPARCIAL buscó al secretario Víctor Cata para ahondar en el asunto, pero hasta el cierre de la edición no había respondido a la petición.

Aunado a la incertidumbre sobre su reapertura, a casi un año del último cierre por la finalización del comodato (28 de junio de 2023), también persiste el conflicto laboral entre los ex trabajadores del mismo y la asociación civil Amigos del MACO. Esta asociación, que preside Rubén Leyva, operó hasta junio del 2023 el museo fundado en febrero de 1992 por un grupo de artistas que lideró el fallecido Francisco Toledo.

A la fecha, como explican los siete ex trabajadores, existen dos denuncias laborales que interpusieron en contra de Amigos del MACO. Además de varias quejas ante la Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca y siete denun-

SIN FECHA DE APERTURA MACO: en poder de la Seculta, pero con problemas y sin director



Este viernes, un día después de que el gobierno estatal informó de la entrega-recepción entre la Consejería y la Seculta, el museo permanecía cerrado.

cias que pusieron ante la Fiscalía General del Estado, pero que en ninguno de los casos se han resuelto o aplicado la justicia.

Sobre las denuncias laborales, los ex trabajadores han señalado que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje ya emitió un laudo a su favor y por lo cual Amigos del MACO tiene que cumplir con el pago de los salarios. Sin embargo, ante este fallo la asociación interpuso un amparo para no pagar. En tanto, los ex empleados también interpusieron otro amparo porque consideran que hubo irregularidades en el proceso y el fallo no contempla el resarcimiento de todos los agravios.

Los problemas laborales datan desde el 2020, cuando la asociación dejó de pagar a sus casi 20 empleados. En diciembre de ese año, los entonces empleados colgaron una manta en

PARA SABER

Los problemas laborales datan desde el 2020, cuando la asociación dejó de pagar a sus casi 20 empleados.

la fachada para denunciar el incumplimiento laboral y las deudas de la asociación con proveedores; después lo hicieron en conferencia de prensa. Tras ello el conflicto se agudizó; en enero y febrero, Amigos trató de recuperar el museo y sacar a los empleados; estos iniciaron guardias para evitar el desalojo. Pero la madrugada del 10 de abril, policías vestidos de civil sacaron a uno de los empleados que hacía guardia y cerró el museo.

En noviembre de 2022, la asociación reabrió el museo con nuevos empleados y en medio de deman-



La Seculta no ha respondido lo que procederá para reabrir el museo.

das. En junio, la consejería notificó la rescisión del comodato e inició el proceso para recuperar el museo, las colecciones y demás patrimonio. Incluso, la Fiscalía cateó dos inmuebles para recuperar la obra, que se estima en al menos 500 piezas de arte.

En todo momento, Amigos del MACO señaló agravios de parte del estado.

Este viernes, un día después de que el gobierno estatal informó de la entrega-recepción entre la Consejería y la Seculta, el museo permanecía cerrado. Por momentos, la puer-

ta se abría y asomaban de él algunas personas.

Sin embargo, al solicitar información, estas solamente respondieron a través de un policía auxiliar que no se podían dar entrevistas ni más información porque aún no hay un responsable o director del museo.

Empecemos por el principio. O por uno de ellos. Porque no me refiero a eso del verbo o cosa de la Bigbang y Dios haya dicho hágase la luz. Ya bastante tenemos con ver cómo existimos como para andar yéndonos al inicio del Todo. Empecemos, pues, por nuestro padre y madre. Nuestras búsquedas, todas las maneras en que hemos sido somos y seremos parten de ahí. Ellos supieron de esa frasesita (“El ser humano, como ser vivo, nace, crece, se desarrolla y muere”, la recuerdas, ¿no es así?), ruda y realista.

Porque la cosa es más difícil: el ser humano nace, aprende a hablar, a leer, a cantar, poco a poco se va dando cuenta (al ver el mar, enamorarse, ver el color de su sangre), que el mundo no es su barrio, ni la ciudad, ni el país, que el mundo no es el universo y hay varios de ellos, por ejemplo, el del arte, el de la poesía, el del amor. Y bueno, ya sabemos la historia. Amará la vida muchas veces y en otras tantas querrá quitársela, muchos de esos seres vivos traerán otros al mundo (entre ellos, por supuesto, nosotros mismos), y pasará sus días creyendo a veces en la gente, otras en los dioses, verá y no verá la luz y la noche, el cielo y el suelo mezclados, en muchos



CAJA DE PUROS

ANTONIO CALERA-GROBET

Nada más votar es una mierda

casos no le tendrá tanto miedo a la muerte sino la forma en que se pueda dar.

Y es que en verdad ahí en esa suerte de definición de lo humano cabría todo. Absolutamente todo lo que ha pensado y hecho la humanidad. Por ejemplo, que hay momentos en la vida de esos seres llamados humanos, en que pareciera, pudiéramos entender el misterio de la vida, hay menos caos y más cosmos, un atisbo de nuestro cuerpo completo, lo mismo mundanos que sagrados, mortales y eternos. Momentos en que (ya sea que sintamos que debemos dejar de pensar en nuestras realizaciones personales, las metas individuales para vigilar lo que es de todos, o bien justo al revés, pensemos en que una vez luego de haber hecho una familia, tra-

bajado toda una vida por ello sea lo mejor os dediquemos a ver por nosotros mismos, vivirmos en plenitud), tenemos la suerte de la sabiduría.

¿Qué sabiduría pudiera ser esta? ¿Qué significaría esta suerte de epifanía, revelación? No lo sabemos del todo. Llamémosle paz, felicidad, conciencia, cada quien le llamará de distinta manera y verá lo que quiera ver en ella, sabiendo que es ella la que nos dice quiénes somos, que somos seres sociales y a la sociedad nos debemos, que no estamos solos y nunca lo estuvimos. Entendemos todos que en vía de mientras, de paso por el mundo, tal vez esta sabiduría nos ayude a ver que no somos forma ni fondo sino pegados, somos cuerpos solos sino men-

tes, almas o espíritus lo que cada quien crea, dependemos del pasado y para ver el futuro sólo contamos con nuestro presente, y que de nada vale estemos vivos si nos rodeamos de pura muerte. Sabemos por ello que no venimos a matar nada, otra forma de ser, que así como exigimos respeto al otro debemos darlo, y básicamente venimos a construirnos la vida (incluso si quisiéramos irla deconstruyendo) y que apenas terminemos por entenderla seguro se nos escapará, pero que no venimos al mundo a acabarlo, no lo debemos matar.

Estudiar una carrera, hacerse de una casa, formar una familia, formar una empresa, conseguir un trabajo, de nada sirve, nada vale, no son más que un espejismo sin el espacio y el tiempo, el otro para compartirlo. La vida en paz se gana o escurre, a cada minuto. Las obleas, el voto, los títulos nobiliarios, las membresías, los diplomas y trofeos, los reconocimientos en la pared son, así solos, desasidos de responsabilidad alguna, en el mejor de los casos, lentejuelas para vivir la vida. Las manos, el cerebro, el corazón, la manera de ganárnosla, verdaderamente, día con día. Y el otro, ir por él, amar ese otro, nuestra mejor guía.

POLICIACA



Editor: Diego MEJÍA ORTEGA

policiaa@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3176



El empresario viajaba en su camioneta cuando fue atacado con disparos de arma de fuego.



Román G. R. originario de Amatlán, fue un destacado líder en la industria del mezcal.



Este hecho ocurrió antes de llegar al paraje Casa Vieja donde fue alcanzado por sicarios.

El empresario Román G. R. perdió la vida en un ataque armado ocurrido sobre la vía Xitlapehua-Miahuatlán

JORGE PÉREZ

Un reconocido empresario mezcalero originario de San Isidro Guishe fue asesinado a balazos sobre la carretera de Sitio de Xitlapehua – Miahuatlán; se ignora el móvil del crimen.

Según información de las autoridades policíacas, el ataque armado ocurrió alrededor de las 13:00 horas cuando Román G. R., originario de San Luis Amatlán, se dirigía a la ciudad de Miahuatlán. Antes de llegar al paraje Casa Vieja fue alcanzado por sicarios que terminaron con su vida.

El empresario, de entre 60 y 65 años de edad, fue un destacado líder en la industria del mezcal, encabezando esfuerzos para que esta bebida obtuviera reconocimiento nacional e internacional, especialmente durante la época del gobernador Diódoro Carrasco. García Robles también participó activamente en diversas ferias

VIOLENCIA EN LA SIERRA SUR MATAN A MEZCALERO



Personal de la Cruz Roja no pudo hacer nada para ayudar a la víctima que perdió la vida en el lugar.

del mezcal junto con sus colegas productores.

El lamentable suceso tuvo lugar en la carretera que conduce a San Luis Amatlán, donde el empresario recibió múltiples disparos cuando se trasladaba

dentro de su camioneta marca Chevrolet, tipo Tahoe, color gris con placas A38-AHD de Ciudad de México.

Paramédicos de la Cruz Roja Mexicana arribaron al lugar de los hechos, pero ya

no pudieron hacer nada por García Robles, quien había perdido la vida a causa de los impactos de bala.

Elementos de la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) se trasladaron al lugar para llevar a cabo las

diligencias correspondientes con el objetivo de esclarecer el crimen.

El sector mezcalero de Oaxaca y la comunidad en general lamentaron profundamente la pérdida de Román G. R., reconocido por

su dedicación y contribución al desarrollo de esta importante industria en la región.

Las autoridades continúan trabajando para esclarecer este homicidio y llevar a los responsables ante la justicia.



El lesionado de 24 años fue trasladado al Centro de Especialidades Jardines del Sur.

Balean a joven en Huajuapán

Fue herido en frente a la gasolinera de la rotonda de Lázaro Cárdenas, en la colonia Del Valle

JORGE PÉREZ

INVESTIGAN UN ataque armado en Huajuapán de León ocurrido el viernes por la tarde, donde resultó herido un joven, quien afortunadamente logró sobrevivir a la agresión.

A las 16:41 horas del viernes, los servicios de emergencias recibieron un

reporte informando que un joven había sido herido en la carretera que conduce a Santa María, en los semáforos frente a la gasolinera de la rotonda de Lázaro Cárdenas, en la colonia Del Valle.

La Policía Municipal acudió al lugar, pero el hombre herido ya había sido trasladado por sus propios medios en un vehículo particular al hospital Torre Azul para recibir atención médica.

Personal de la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) tomó conocimiento del incidente para iniciar las investigaciones corres-

pondientes y esclarecer el ataque armado.

Más tarde, se supo que el lesionado por arma de fuego es Pedro Alejandro G. B., de 24 años, quien fue trasladado posteriormente al Centro de Especialidades Jardines del Sur, donde recibió la atención médica necesaria. Según los informes, se espera que sea dado de alta en las próximas horas.

Las autoridades continúan investigando el incidente para determinar las circunstancias que llevaron a esta agresión y para identificar a los responsables.

JORGE PÉREZ

UN CAMPESINO murió a balazos cuando recolectaba zacate para dar de comer a sus animales en la agencia municipal de San Miguel Carrizal de Mariscala de Juárez; se investigan el móvil del crimen y la identidad del sicario.

El reporte se recibió a las 14:35 horas del viernes en la Comandancia Regional de la Policía Estatal de la Mixteca. Los uniformados informaron que se entrevistaron con Floritulia Blanca Salazar, agente municipal de San Miguel Carrizal, quien había sido informada a las 08:00 horas sobre este asesinato en el paraje Los Magueyes. La autoridad explicó que

Asesinan a campesino

la víctima fue identificada como Ismael R. C., quien fue encontrado tirado a un costado del camino tras haber recibido un impacto de bala.

En el lugar, una mujer de 58 años, testigo presencial y esposa de la víctima, relató que estaban recolectando zacate para los animales.

Mientras sus esposos bajaba zacate de la copa de un árbol de mezquite, ella escuchó un disparo y vio cómo Ismael se desvanecía y comenzaba a sangrar del costado izquierdo. Inmediatamente pidió ayuda para darle atención médica y envió a otra persona a notificar a las autoridades de la agencia.

La agente municipal quedó en el lugar como primer respondiente, acompañada por 12 policías municipales. Más tarde, personal de la Agencia Estatal de Investigaciones de Alto Impacto arribó al sitio para iniciar el levantamiento de indicios y proceder con la investigación del caso.

La familia de Ismael indicó desconocer el motivo del ataque, ya que aseguraron no tener problemas con nadie y no lograron ver quién disparó.

Las autoridades continúan con las investigaciones para esclarecer el asesinato y dar con los responsables de este trágico suceso.



Ismael R. C. fue encontrado tirado junto al camino tras haber recibido un impacto de bala.